

Tres candidatos para la UV con la vista puesta en una segunda vuelta - El Mundo - 13/01/2018



Los tres candidatos a rector de la Universitat de València, Vicent Martínez, María Antonia García-Benau y Mavi Mestre, ayer en el Rectorado. BIEL ALIÑO

Tres candidatos para la UV con la vista puesta en una segunda vuelta

Mestre presenta a su equipo mientras García-Benau y Martínez no desvelan sus cartas

NOA DE LA TORRE VALENCIA El Rectorado de la Universitat de València se decidirá el próximo 22 de febrero... o no. Porque el hecho de que en estas elecciones a rector o rectora concurren tres candidatas hace presagiar un escenario donde ninguno tendrá fácil superar la barrera del 50% del voto ponderado que evite una segunda vuelta. Así que Mavi Mestre, María Antonia García-Benau y Vicent Martínez se preparan para una campaña

larga y reñida, a la que formalmente se dio ayer el pistoletazo de salida con la presentación de candidaturas. La puesta en escena por la que optó cada uno y, sobre todo, sus primeras palabras ya da una idea de los diferentes perfiles y proyectos que medirán sus fuerzas en las próximas semanas.

La primera en presentarse ayer en el Rectorado fue Mavi Mestre, a la que muchos ponen la etiqueta de candidata oficialista por salir direc-

tamente de las filas del aún rector Esteban Morcillo. Sobre el papel — y si se hace caso a la tradición—, será una de las aspirantes con más posibilidades de alzarse con la victoria final. Y ayer quiso dar imagen de fortaleza, al ser la única en presentarse acompañada de prácticamente todos los que conformarán su equipo de vicerrectores.

«Me presento para continuar trabajando por el cambio con un proyecto realista y muy ambicioso»,

dijo de entrada. Así que no sólo no renunció a presentarse como una candidata que apuesta por la continuidad, sino que en su equipo están integrados hasta cuatro vicerrectores con Morcillo.

Además, ella misma se esforzó por apuntar al que venderá como punto fuerte de su candidatura: la experiencia en gestión. Avalada por los años de decana, de vicerrectora... pero también por haberla desarrollado en «los años más

difíciles para la universidad pública en democracia», según afirmó.

Tras ella firmó su candidatura la primera mujer que trató de llegar a rectora de la Universitat hace ahora justo ocho años: María Antonia García-Benau. Con su mensaje de cambio, en 2010 dio la campanada al desbancar en primera vuelta a Vicent Soler (hoy conseller) y Antoni Furió, aunque en segunda vuelta perdió ante Morcillo. Cuatro años después, prefirió dejar vía libre a Morcillo aunque situó en su equipo como vicerrector a un hombre de confianza como Ramón López. Su candidatura llevaba esta vez tiempo preparándose pero hubo quien pensó que no acabaría dando el paso, porque no confirmó sus intenciones hasta el mismo día de ayer a primera hora.

Prefiere guardarse un as en la manga y no desvelar aún quién formará parte de su equipo. «La Junta Electoral marca unos plazos», explicó ayer, pues los candidatos tienen hasta el día 30 para formalizar sus programas y equipos. Su mensaje es claro: «Innovación, internacionalización, un modelo de gobernanza diferente, autonomía universitaria, transparencia y una mayor rendición de cuentas».

Vicent Martínez vuelve también a intentarlo. Se quedó a las puertas del Rectorado en 2014, pero fue el único que se atrevió a romper la regla no escrita de que a los rectores se les deja repetir una segunda legislatura sin rival electoral. Y ayer no dudó, a diferencia de Mestre y García-Benau, en lanzar dardos envenenados a una y a otra. El primero: «Las otras dos candidatas son continuistas», dijo (Mestre ha sido vicerrectora con Morcillo y García-Benau no, pero lo ha sido Ramón López). El segundo: «Yo sí he hecho precampaña» para mantener reuniones con diferentes colectivos (a sus rivales molestó que forzase a la Junta Electoral a adelantar la precampaña cuando era el único que ya se había postulado). Y tercero: «Mi candidatura no se ha improvisado. Hay candidatos que ayer no eran candidatura y hoy sí». Arranca la campaña.



BIEL ALIÑO

MAVI MESTRE. La hasta ayer vicerrectora de Ordenación Académica fue la única que ayer desveló la práctica totalidad del equipo: los vicerrectores Isabel Vázquez, Juan Luis Gandía, Jorge Hermosilla y Antonio Ariño; los decanos María Elena Olmos, Ernest Cano y Carles Padilla; y Joaquín Aldás, Elena Martínez, Carlos Hermenegildo, Dolores Real y Adela Valero.



BIEL ALIÑO

MARÍA ANTONIA GARCÍA-BENAU. La catedrática de Economía Financiera y Contabilidad fue la última en confirmar que daba el paso definitivo. De hecho, aguardó hasta ayer para hacerlo y prefirió no desvelar sus cartas. Le acompañaron el vicerrector Ramón López, la ex decana de Economía Trinidad Casasús, Juanjo Martínez Durán, Vicente Roca y Antonio García.



BIEL ALIÑO

VICENT MARTÍNEZ. El catedrático de Astronomía, Vicent Martínez, fue el último en presentar su candidatura, a pesar de ser el primero en anunciar que volvería a intentar alcanzar el Rectorado. Le apoyan el decano de Enfermería Julio Fernández, Juan Vicente Martínez Luciano (ex director de Teatros), Adela Mauri y Olga Blasco.